



E ENTREVISTA. LUIS CORDERO VEGA, subsecretario del Interior:

“Es un error creer que, porque las estadísticas están mejor, los problemas están solucionados”

Juan Carlos Poblete González
juancarlos.poblete@australtemuco.cl

La Región de La Araucanía fue la elegida para la primera salida a terreno, fuera de Santiago, por parte del nuevo subsecretario del Interior, Luis Cordero Vega (52).

El exministro de Justicia aterrizó en Quepe a eso de las 8:00 horas de ayer, siendo recibido por el delegado presidencial regional, José Montalva. Luego, en la ex-Intendencia, sostuvo una serie de reuniones con parlamentarios regionales, jefes de Carabineros y la PDI, Fiscalía, Gendarmería y gremios.

Antes de volver a Santiago, a eso de las 14 horas, Cordero conversó con El Austral sobre diversos temas, tanto relacionados con su visita a la Región como de la dura polémica que ha sacudido al corazón de La Moneca.

—¿Puede explicar el gesto de que su primera visita a regiones sea a La Araucanía?

—Todos los territorios son importantes en materia de seguridad. En todos no sólo hay que evitar hechos de violencia, sino que todos los habitantes deben tener un derecho elemental y básico, que es el derecho a la tranquilidad, a que sus bienes van a ser respetados y su integridad será protegida. Eso implica generar condiciones para que el sistema institucional funcione y provea tranquilidad. Que haya venido a la Región es porque aquí hay que observar cuatro dimensiones: cuanta gestión y tra-

“Con lo del Estado de Excepción, tenemos que dimensionar que las instituciones se han vinculado y han dialogado, logrando planificación y coordinaciones conjuntas que se traducen en proveer seguridad para las personas”.

bajo se ejecuta por parte del Estado; cuán integrado funciona el Estado para ese fin; que esta es una región en la que desde el 2022 hasta ahora se han inyectado 21 mil millones de pesos destinados a la política de crimen organizado; y por la tecnología que estamos proveyendo para aumentar la capacidad de las policías. En cuanto a crimen organizado asociado a violencia rural, la cantidad de delitos ha disminuido significativamente: un 47% en relación al año anterior y, al comparar con 2021, en un 68%. Hay efectos con el robo de madera: ha disminuido como delito, y se han logrado más detenciones. En control de armas, el Presidente fijó una meta de fiscalización de un 10%. Entonces, venir a esta Región es mostrar los avances de la forma en que estamos haciendo política y gestión pública, articulando instituciones de seguridad.

—¿Siente que la Región está mejor que antes en seguridad?



EL ABOGADO LUIS CORDERO VEGA, SUBSECRETARIO DEL INTERIOR.

—Hay muchos desafíos por delante. Por ejemplo, el Plan de Seguridad Agroalimentaria. Todos los predios han podido hacer sus cosechas. Pero en condiciones de normalidad, no deberíamos requerir de custodia policial. Pero, dadas las características de la Región, y para asegurar la producción del 44% del trigo nacional, es importante. Hemos avanzado, hemos reducido las conductas de organizaciones criminales vinculadas a violen-

cia rural, pero lo ideal es que el número siga bajando. Creo que es un error creer que, porque hay avances, están solucionados los problemas. Pero sí, el Estado está actuando de forma integrada, pero sólo con ello no se cumplen los objetivos. La seguridad es un derecho humano, derecho a vivir tranquilos y en paz, y el desafío es que las actividades se realicen de modo regular. En eso, la cooperación público-privada es fundamental. La seguri-

dad es una política pública de Estado, no cuestiones contingentes por parte de un gobierno.

—Con el cambio de subsecretario, ¿no habrá ningún cambio de estrategia?

—El Estado es mucho más que una persona. Las instituciones son mucho más que sus cabezas. En materia de seguridad, tenemos políticas de Estado, estrategias nacionales y regionales y planes de acción locales.

—¿No está en discusión retirar el Estado de Excepción?

—Está proveyendo de resultados. Siempre hemos dicho que los Estados de Excepción son permanentemente analizados para mantenerlos o establecerlos en otros lugares en donde se requiere esta gestión, planificación e integración entre instituciones públicas de seguridad.

CASO MONSALVE

—¿Cómo está el ambiente en la Subsecretaría del Interior, tras la polémica de esta semana?

—Mi obligación es mantener la continuidad de la función pública, pero las instituciones las forman personas y esto ha sido una situación compleja. Son muchas personas que dedican su tiempo para que todo funcione.

—¿Cree que el Gobierno pudo haber actuado de mejor manera ante esta crisis?

—La ministra del Interior Carolina Tohá lo dijo: forma parte de las evaluaciones que estamos realizando. C3